

## Conférence des Présidents d'assemblée des États membres du G7

### Chorley, Royaume-Uni, septembre 2021 – Déclaration

Nous, Présidents d'assemblée des États membres du G7, réaffirmons le rôle central joué par les Parlements dans la vie démocratique. Les Parlements, qui sont les assemblées réunissant toutes les composantes de la société, sont les piliers de la gouvernance démocratique : ils représentent les volontés et les expressions du peuple à travers leurs rôles législatif et de contrôle.

La démocratie repose sur la volonté de la société dans son ensemble, pleinement consciente de ses droits et de ses responsabilités. de même que sur l'existence d'institutions bien structurées fonctionnant correctement, régies par un ensemble de normes et de règles. L'élément clé de l'exercice de la démocratie est la tenue, à intervalles réguliers, d'élections libres et équitables permettant l'expression de la volonté du peuple. Ces élections doivent être organisées sur la base du suffrage universel, égal et secret, afin que tous les électeurs puissent choisir leurs représentants dans des conditions d'égalité, d'ouverture et de transparence, modalités qui stimulent la compétition politique. Les membres élus doivent être libres d'exercer leurs fonctions sans intimidation ni crainte, tout en permettant la remise en question et le contrôle de leur rôle. Nous condamnons les actes terroristes contre nos institutions et nous n'oublions pas ceux qui ont perdu la vie en défendant ces foyers de démocratie. Les Parlements ont le devoir de veiller à ce que leurs membres puissent travailler en toute sécurité. **Nous continuerons à travailler activement pour assurer la sécurité de nos membres tout en veillant à ce que le public puisse avoir accès à ses représentants et à ce que ce droit démocratique soit respecté.**

Les Parlements ouverts permettent aux personnes de toutes les communautés, districts et circonscriptions de se faire entendre par l'intermédiaire de leurs représentants. Ils permettent de remettre en question les décisions politiques, facilitent le débat sur les questions d'importance nationale et internationale et contribuent à promouvoir des solutions pacifiques dans le cadre de l'État de droit. En tant que responsables de la communauté internationale, nous reconnaissons l'importance pour les citoyens d'être entendus sur les questions internationales en tant que membres de la communauté mondiale dans laquelle ils vivent. **Pour des questions aussi diverses et variées que la Covid-19 ou le changement climatique, nous continuons nos efforts pour fournir des moyens innovants afin que nos Parlements soient à l'écoute de nos électeurs et qu'ils reflètent leurs préoccupations.**

L'Internet a changé la façon dont la démocratie fonctionne. D'un côté, les plateformes de médias sociaux peuvent jouer un rôle favorable en permettant aux Parlements de s'engager et de communiquer avec les électeurs par des moyens jamais vus auparavant et peuvent aider les gens à comprendre la démocratie et à s'y engager autrement. L'accès aux représentants peut être immédiat : chacun peut s'enquérir comment son député a voté et ce qu'il pense sur toute une série de sujets. Les médias sociaux créent une sorte de *lobby* numérique où des débats ont lieu à l'échelle planétaire avec des personnes que les députés n'ont jamais rencontrées et qui ont un accès illimité à l'information. D'un autre côté, cependant, les médias sociaux peuvent aussi être un lieu de négativité extrême, un lieu d'abus, en particulier pour les femmes, les personnes de couleur, la communauté LGBTQ+ et d'autres groupes marginalisés. Les députés doivent pouvoir vaquer à leurs occupations quotidiennes sans être menacés dans leur vie ni que leur famille soit inquiétée. **Nous encouragerons ces plateformes à défendre la liberté d'opinion et d'expression dans un environnement sûr, en particulier pour les parlementaires élus, conformément à l'État de droit.**

Depuis sa création, en tant que partie intégrante de la vie quotidienne, la télévision a été aussi bien le reflet de l'évolution sociale que sa source. Par le truchement des services d'information et des séries dramatiques, la télévision a le pouvoir de remettre en question, de célébrer et de valoriser l'ensemble des aspects des sociétés démocratiques. Les téléspectateurs sont également des électeurs et à ce titre, ils peuvent être incités à s'engager et à interagir avec leur démocratie. **Nous encouragerons les chaînes de télévision à fournir un accès indépendant aux nouvelles et aux informations, car cela fait partie intégrante de la construction de la démocratie et de la promotion du débat sur les questions qui comptent pour les électeurs.**